

José Gabriel Castro Garza

Cursó estudios de Licenciatura en Planeación Territorial, así como Maestría y Doctorado en Ciencias y Artes para el Diseño, en el área Investigación y Gestión Territorial, en la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco. Ha tomado cursos y participado en talleres de “urbanismo avanzado” del Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT). Desde el año 2002 pertenece a la planta académica de la UAM, adscrito al Departamento de Teoría y Análisis y profesor de la Licenciatura en Planeación Territorial, donde ha sido coordinador académico de distintos módulos. Actualmente es jefe del área académica Procesos Teóricos e Históricos de la Arquitectura y el Urbanismo. Del 2022 al 2023 fue representante del personal académico del Departamento de Teoría y Análisis en el Consejo Divisional de Ciencias y Artes para el Diseño. Actualmente, es miembro del comité editorial de la revista “Diseño y Sociedad”.

Ha participado en investigaciones diversas como el “Proyecto para la identificación participativa de un plan de rehabilitación integral del patrimonio cultural de Xochimilco”, realizado por la UNESCO. El “Plan para la Recuperación de la Unidad Cívico Cultural Cinco de Mayo de la Ciudad de Puebla” del Banco Interamericano de Desarrollo. El “Programa de desarrollo de la zona integral metropolitana sustentable” (PDZIMS) del Gobierno del Distrito Federal. El proyecto de investigación conjunto Argentina + México. Metrópolis y sustentabilidad en América Latina de la UAM y la Universidad de General Sarmiento. Los proyectos de “Catalogación de chinampas en la zona de monumentos de Xochimilco” en 2005 y 2006, El “diagnóstico y caracterización del sitio patrimonial de Xochimilco Tláhuac y Milpa Alta” en 2015, así como el “Plan de manejo” en el 2017. Del 2019 al 2022 participó en el “proyecto para determinar la factibilidad urbana y ambiental de 6 asentamientos irregulares de la alcaldía Tlalpan”. Por citar los más importantes.

A nivel nacional ha sido consultor y asesor para la iniciativa privada, el sector público y la academia. En la iniciativa privada, fue asesor en el Centro Impulsor de la Habitación y la Construcción (CIHAC A. C). Ha pertenecido al cuerpo de asesores del partido Morena, en temas referentes al derecho al hábitat. En la séptima legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, se logró integrar el tema de la protección del “patrimonio chinampero”, tema de interés personal, a la Constitución Política de la Ciudad de México, en cabildeo directo con el Constituyente. También en este mismo sentido, fue el responsable técnico del proyecto de Iniciativa de modificación de la Ley de la Administración Pública del Distrito Federal en materia de los límites territoriales entre Xochimilco y Tláhuac, misma que fue aprobada en el pleno de la Asamblea. También ha pertenecido al cuerpo de asesores en el H. Congreso de la Unión. En el ámbito internacional, ha participado en el sistema de Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Ha sido co-autor de libros y artículos de revistas publicados a nivel nacional e internacional. Es miembro de Foropolis A.C. y desde el 2014 miembro del ICOMOS Mexicano A.C.